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    VERBALE N°  62 
 

                        SEDUTA  del 24  NOVEMBRE 2017 

         

 

 

L’anno duemiladiciassette il giorno ventiquattro del mese di novembre, la V 

Commissione Consiliare è stata convocata dal Presidente dr. Francesco Bertolino, 

giusto avviso n°123 del 31 ottobre u.s., presso la sede di via Marchese Ugo n°60,  

per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.G. 

In prima convocazione non è presente nessun consigliere. 

Presiede il Vice Presidente Cesare Mattaliano assistito dalla segretaria Marilena 

Manduci 

Alle ore 10,00 il Presidente dispone l’appello alla fine del quale risultano presenti 

anche la Cons. Valentina Chinnici e Rosalia Lo Monaco. 

Constatata la presenza del numero legale, il Presidente dichiara aperta la seduta. 

Alle ore 10,05 entra la Cons. Valentina Caputo. 

In data odierna è previsto l’incontro con gli Uffici del settore Sport, voluto 

principalmente per trattare il tema sugli impianti sportivi; in attesa che giungano gli 

ospiti, il Presidente Mattaliano propone l’approvazione dei verbali delle sedute 

precedenti. 

Il Presidente dispone pertanto la lettura del verbale n. 57 del 17 novembre u.s.; 

posto in votazione, viene approvato all’unanimità dai presenti. 

Si prosegue con la lettura del verbale n. 58 del 20 novembre u.s.; posto in 

votazione, viene approvato all’unanimità dai presenti. 
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Giunti gli ospiti, si precisa che sono presenti la Dirigente d.ssa Maria Ferreri, il 

Dott. Sergio Sparacio e il dott. Salvo Palazzolo. 

Il Presidente, dopo aver ringraziato gli ospiti per la disponibilità, entra subito nel 

vivo del dibattito, e chiede di essere relazionato su quanto gli uffici stanno 

predisponendo e programmando rispetto alle attività sportive, comprese le criticità 

riguardanti il mondo sportivo con l’intento di affrontarle e risolverle. 

Prende parola la dirigente d.ssa Ferreri che riferisce sugli Impianti Sportivi: invita a 

visitarli, si sofferma sugli orari di apertura della piscina comunale, sottolineando 

che le società al vertice dell’impianto chiedono l’apertura anche serale. La 

dirigente, però, afferma che per carenza di personale, ciò è impossibile aggiungendo 

che purtroppo attualmente si arrangiano alla meglio grazie alla disponibilità del 

personale che accumula ore di recupero in maniera spropositata. 

Il Presidente Mattaliano chiede se le Società che vogliono mantenere le attività di 

fasce orarie serali e in giornate festive pagano una tariffa aggiuntiva: in tal caso 

questo introito potrebbe servire a colmare lo straordinario che viene effettuato dal 

personale. 

Il dott. Sparacio precisa che nel tariffario ciò non è previsto e aggiunge che le tariffe 

non vengono aggiornate dal 2008. 

La Cons. Lo Monaco interviene proprio a chiarimento e spiega che, come 

frequentatrice dell’impianto, si è ritrovata più volte a frequentare la piscina 

comunale con i disagi determinati dalla  carenza di personale. 

Alle ore 10,35 entra il Presidente Bertolino che assume la presidenza.  

Il Cons. Cesare Mattaliano ricorda che vennero fatti corsi di formazione per 

brevetto di assistenti bagnanti, ma poi in fase di stabilizzazione chi era stato 

formato scelse altre qualifiche. 

Il dott. Palazzolo, in qualità di ex Capo Impianto, ricorda che proprio nel 2008 quasi 

tutti gli assistenti sono stati trasferiti in altri uffici rimanendone solo 6. 

La Cons. Valentina Caputo chiede se è prevista la figura di un assistente medico. 

Il dott. Sparacio risponde che non è previsto, e in caso di eventuale necessità, gli 

assistenti hanno il compito di allertare il 118. 

La dott.ssa Ferreri, per completare l’inquadramento degli assistenti bagnanti 

all’interno dell’impianto, precisa che sono in realtà 8 di cui: 1 full time, 6 par time e 

1 LSU ancora non stabilizzato. 
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Il cons. Mattaliano chiede se in seno all’impianto esistono altre criticità, in quanto 

gli giunge voce che c’è qualche problema con la vasca e l’acqua. 

Il dott. Sparacio afferma che l’acqua è la migliore di tutta la Città di Palermo sia per 

la temperatura che per la purezza; per quanto riguarda le forniture importanti gli 

Uffici procedono con PEG e Piano Triennale. 

La cons. Lo Monaco chiede di essere informata rispetto alla manutenzione. 

Il dott. Sparacio evidenzia qualche problema a livello degli asciugacapelli, 

acquistati attraverso gara, che non sono risultati efficienti.  

La Cons. Caputo chiede informazioni aulla periodicità dei controlli microbiologici. 

Il dott. Sparacio risponde che è obbligo da parte dell’ASP effettuare controlli 

trimestrali, e con la So.Gest. Ambiente viene fatto il controllo anche sulla 

legionella. 

La Cons. Caputo si sofferma sul rischio della legionella,  sui metodi per 

combatterla, sui periodi di incubazione. 

Il cons. Mattaliano chiede informazioni sulle tribune già esistenti all’interno 

dell’impianto. 

Il dott. Sparacio rassicura subito dichiarando che sono agibili e aggiunge che lo 

scorso anno è stata fatta una modifica; tuttavia precisa che  in effetti l’agibilità, per 

una serie di problemi burocratici, non viene mai data in maniera definitiva. 

Il Presidente chiede di essere informato sulla tribuna prevista nell’area esterna. 

Il dott. Sparacio risponde che gli Uffici tecnici ci stanno lavorando e a quanto pare 

si sta  cercando di realizzare anche una piccola piscina per bambini. Riguardo, 

invece, alla già esistente piscina esterna il dott. Sparacio ritiene che in ordine alla 

salvaguardia dell’acqua, sia per mantenerla calda sia per preservarla dalla sporcizia, 

sarebbe opportuno che la vasca venisse coperta. L’impianto è fornito di telone di 

copertura ma non esiste l’addetto per poterlo utilizzare.  

La cons. Lo Monaco avanza l’ipotesi di modificare il manzionario degli assistenti 

bagnanti 

Il dott. Palazzolo puntualizza che subentrerebbe un altro problema, ovvero   quello 

dell’orario che gli assistenti non potrebbero fare. 

Si passa a discutere su ciò che riguarda la pulizia della struttura e la Commissione 

viene informata che questo compito è assegnato alla RESET; la cui gestione è 

deficitaria per l’uso continuo dell’impianto. E’ prevista la sostituzione delle corde 

che separano le corsie e lavori negli spogliatoi. 
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Il Cons. Mattaliano chiede informazioni sui sediolini elevatori per portatori di 

handicap. 

Il dott. Sparacio lo rassicura, affermando che funzionano perfettamente, anzi prende 

lo spunto per comunicare che a giugno nei giorni di 22-23.24 è previsto il 

campionato italiano del paraolimpico. 

Il cons.Mattaliano, a tal proposito, ricorda che nella consiliatura 2007/20012, la 

Commissione ebbe a lavorare sulla stesura del regolamento dell’Impianto piscina. 

Viene sottolineato che in questi anni sono stai fatti investimenti che hanno 

migliorato tantissimo la struttura. 

Il dibattito si sposta sulle attività che sono previste nel 2018 

Gli uffici informano che è stato fatto un avviso che scade il 10 dicembre, e che nella 

valutazione delle istanze, in assenza di un regolamento, gli uffici si sono fissati dei 

criteri di valutazione. 

Il Presidente Bertolino chiede informazioni sul piano di recupero e sulle palestre 

che si trovano all’interno delle scuole. 

Riguardo a quest’ultimo aspetto, gli Uffici informano che viene fatto un avviso per 

disponibilità per assegnazione alle società o anche alla scuola stessa. Il piano di 

assegnazione si fa addirittura ad ottobre –novembre ma molti dirigenti non 

rispondono. Talvolta i dirigenti  fanno della palestra una cosa propria, non solo non 

danno la disponibilità, ma  si mettono d’accordo con le società causando anche un 

danno erariale. Viene precisato, inoltre, che al momento viene fatta una fideiussoria 

da parte delle società per eventuali danni arrecati. 

La Cons. Lo Monaco chiede se c’è un censimento. 

Gli Uffici rispondono che l’ultimo risale al 2011 ed è stato fatto insieme all’ufficio 

scolastico provinciale.  

In questo momento ad ogni modo le palestre utilizzabili sono circa 20. 

Il Presidente chiede se è possibile sapere quale di queste ha un accesso autonomo o 

possono essere utilizzati soltanto negli orari di apertura della scuola. 

Il dott. Palazzolo precisa che quelle utilizzate (20) hanno l’accesso autonomo e 

l’unica scuola invece che ha messo a disposizione le chiavi per l’accesso è l’istituto 

Emanuele Orlando. Durante il dibattito viene ipotizzato una sorta di compensazione 

tra l’affitto e gli interventi migliorativi che la società potrebbe fare presso la 

palestra. 
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Il Cons. Mattaliano ricorda che il precedente ragioniere generale questa formula di 

compensazione non l’ha mai voluta accettare. 

Alle ore 11,50 esce la cons. Valentina Caputo. 

il Presidente manifesta l’opportunità di sapere come funziona questo accordo tra 

Società e Dirigente scolastico .  

Viene chiarito che non esiste un regolamento; ad agosto viene fatto un avviso per le 

società che desiderano avere la disponibilità di una palestra verso una struttura 

scolastica. 

Il dott. Palazzolo solleva la necessità di attuare un regolamento al riguardo 

evidenziando che le palestre scolastiche sarebbero una grande risorsa per il territorio 

e non è accettabile che rimangano chiuse senza alcuna attività.. 

La Cons. Lo Monaco chiede se esistono delle agevolazioni per disabili e indigenti. 

Gli Uffici affermano che  purtroppo non è previsto nel Regolamento vigente. 

Il Presidente Bertolino suggerisce di creare una formula di agevolazione sulle tariffe 

dell’affitto per quelle società che hanno ragazzi disabili o indigenti. 

L’attenzione viene spostata sull’esistenza di un regolamento vigente dello sport che 

oramai risulta superato: si apre un ampio dibattito in merito.  

Il Cons. Mattaliano, oltre a porre in discussione la questione riguardante l’istituto 

Lincoln e la convenzione stipulata con l’amministrazione, chiede di riaggiornare 

l’incontro per definire il tema degli impianti sportivi. 

La d.ssa Ferreri comunica che, proprio in data di ieri, è giunta agli Uffici Sport una 

nota da parte della Società Lincoln. 

Il Presidente Bertolino suggerisce di fare dei sopralluoghi  in alcuni impianti e 

incontrare gli uffici tra un mese per il fare il punto. 

Il Dott. Sparacio fa un appello riguardo alla necessità di avere personale con 

qualifica di portiere custode per tenere aperti gli impianti. 

La cons. Lo Monaco, oltre a chiedere quale ufficio si occupa della manutenzione 

degli impianti, chiede lumi sui fondi previsti dall’Assessorato Sociale per svolgere 

attività educative e sportive rivolte ai bambini nelle circoscrizioni. 

Gli uffici, informano che della manutenzione degli impianti si occupa l’Assessorato 

del dott. Emilio Arcuri; riguardo invece all’altro quesito, gli uffici riferiscono di 

sapere che sono previsti 100mila euro per ogni circoscrizione e che è prevista una 

scheda di progetto. 
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Alle ore 12,50 esce il Presidente Bertolino, i lavori proseguono, presieduti dal Vice 

Presidente Cesare Mattaliano, sui temi affrontati in data odierna. 

Alle ore 13,00 non essendoci altri interventi al riguardo, il Presidente chiude la 

seduta. 

 

LA SEGRETARIA                                             IL PRESIDENTE 

            Marilena Manduci                      Francesco Bertolino 

                       Cesare Mattaliano 

  

 

               

            

                        

                      

     


